

Rotura de macrocolector de Esvál genera preocupación

REGIÓN. Autoridades exigen acciones por poner en riesgo flora y fauna del sector de Las Cucharas y caudal de estero. Empresa asegura que se reparó el ducto.

Bruno Gaete V.
 ciudades@mercuriovalpo.cl

Una rotura en un macrocolector de Esvál en el sector Las Cucharas generó alerta en los vecinos de la zona tras notar espuma en el Estero Marga Marga. Los locales denunciaron que esta espuma podría ser indicativo de vertimiento de aguas servidas, lo que pondría en riesgo el caudal, la flora y la fauna.

Dada esta situación, diferentes autoridades mostraron su preocupación ante la filtración del ducto de Esvál. Uno de ellos fue el diputado Nelson Venegas (PS), el cual anunció que ofició a la Dirección General de Aguas (DGA) con el fin de que “esclarezcan esta situación, confirmen si efectivamente se trata de aguas servidas y se evalúen posibles sanciones o multas a la empresa responsable por esta negligencia, que pone en riesgo tanto al medioambiente como a la comunidad”.

REACCIÓN AUTORIDADES

El parlamentario sostuvo que “las imágenes que hemos recibido son sumamente preocupantes, principalmente por el posible daño que esto podría causar a la flora y fauna que habita en el sector de Las Cucharas y a lo largo de todo el estero”.

Por otra parte, el diputado del Frente Amplio Diego Ibáñez entregó un oficio dirigido a la Superintendencia de Servicios Sanitarios (SISS), la Secretaría Regional Ministerial de Salud de Valparaíso y la Superintendencia del Medio Ambiente, en el que exige acción inmediata y respuesta ante esta situación para analizarla y disponer de fiscalización adecuada.

Asimismo, solicitó a los organismos que entreguen información sobre episodios similares que se hayan registrado durante los últimos cinco años en la Región de Valparaíso, acciones adoptadas y resultados de

15

puntos son monitoreados en el Estero Marga Marga y otros cuatro en el Estero de Quilpué.



EMPRESA MANTIENE TRABAJOS PARA REEMPLAZAR EL TRAMO DEL COLECTOR, LO QUE FINALIZARÁ PRÓXIMAMENTE.

“(Que) los responsables sean sujetos a fiscalización y que se determinen prontamente las responsabilidades”.

María Elena Rubilar
 Consejera Regional Marga Marga

los procesos de fiscalización. También, el parlamentario exigió las sanciones impuestas a las empresas responsables y las medidas a adoptar para resolver este caso.

En línea con lo anterior, Ibáñez indicó que “este incidente ha sido confirmado por la SISS, la que indica que efectivamente ha habido descarga de aguas servidas al estero Marga Marga tras la rotura del macrocolector de la empresa referida. Este incidente es especialmente preocupante debido a que el vertimiento de aguas servidas en el cauce del estero podría generar severos efectos, tanto para el ecosistema local, como para la salud pública”.

La consejera regional por la provincia de Marga Marga, María Elena Rubilar (FA), también comentó sobre los hechos que “es importante recordar que hay una serie de cuerpos de agua que dan vida al estero

“Nuestros equipos se desplegaron para subsanar la situación en el menor plazo posible”.

Alejandro Romero
 Subgerente de Esvál

Marga Marga, que son precisamente humedales urbanos por su valor ecosistémico y la biodiversidad que albergan”.

La core instó a que se tomen acciones ante la empresa sanitaria, esperando que “los responsables sean sujetos de fiscalización y que se determinen prontamente las responsabilidades, porque el daño sobre la biodiversidad, los servicios ecosistémicos de la cuenca del Marga Marga, e incluso sobre el riesgo salud para las personas pueden ser inminentes con este volcamiento de aguas servidas”.

SITUACIÓN CONTROLADA

Ayer, la empresa Esvál confirmó a través de un comunicado que la situación ya había sido controlada tras el despliegue de cuadrillas de la sanitaria para subsanar la filtración del ducto de aguas servidas.

El subgerente de Esvál, Alejandro Romero, comentó acer-

ca del incidente y de la respuesta por parte de las cuadrillas, indicando que “nuestros equipos se desplegaron para subsanar la situación en el menor plazo posible. Se trata de un lugar muy complejo, de difícil acceso, por lo que trabajamos intensamente para efectuar esta reparación”.

Con respecto a los trabajos de reparación, desde la empresa señalaron que un caudal se contuvo gracias a piscinas de reelevación, las cuales estaban dispuestas con anterioridad por Esvál para mitigar este tipo de eventos y que permiten reincorporar las aguas nuevamente al ducto.

De forma preventiva, la sanitaria activó el monitoreo de 15 puntos en el Estero Marga Marga y otros cuatro en el Estero de Quilpué, con el fin de resguardar la condición basal de los cauces naturales.

Además, Esvál aseguró que se comunicó con las autoridades de manera inmediata, para coordinar las acciones de mitigación y monitoreo establecidas en el protocolo correspondiente. Finalmente, la empresa recordó que está desarrollando un proyecto para reemplazar este tramo del colector, obra que concluye en las próximas semanas, lo que evitaría otras situaciones similares.